



La mejor garantía de seguridad y ayuda para la formación y el empleo

LOS COLEGIOS PROFESIONALES SE HAN CONVERTIDO EN UN APOYO PARA LOS TRABAJADORES EN LA ACTUAL CRISIS

INNOVA SANTANDER

Aunque desde fuera se los puede concebir como el vehículo perfecto para mejorar la formación y la situación laboral de los profesionales licenciados en una determinada materia, las bondades de los colegios y asociaciones profesionales no se limitan a esos dos aspectos.

Cierto es que, de primeras, cuando un recién licenciado o un profesional con una larga trayectoria a sus espaldas recurre a uno de estos organismos, lo hace movido por la necesidad de actualizar sus conocimientos ante las presiones del mundo laboral, con el objetivo de conseguir un primer empleo o con la intención de mejorar en el actual.

Pero, una vez dentro, la perspectiva y, por supuesto, las necesidades cambian y el colegio profesional se convierte, además, en la mejor manera de defender los intereses de una profesión, así como en una garantía para la sociedad frente a las posibles actuaciones incorrectas de los profesionales que lo integran.

Comisiones deontológicas

En última instancia, los colegios profesionales son entidades de derecho público. En este sentido, precisamente, todos los colegios profesionales tienen, como parte fundamental de su estructura, una serie de comisiones que permiten controlar que los trabajos desarrollados por sus colegiados se atengan a unas normas de ética profesional.

La crisis, un reclamo

Por culpa, o visto desde otra perspectiva, gracias a la omnipresente crisis, el recurso de los colegios y asociaciones profesionales se está volviendo más habitual en estos días. Y ahí, precisamente, es donde entran en escena los dos aspectos más conocidos desde fuera de la labor que este tipo de colectivos desempeñan.

Actualizar conocimientos

Tanto desde la perspectiva de la asociación profesional como desde la del propio colegiado, en la actual coyuntura económica, la formación se ha concebido como una

Los colegios

profesionales

son entidades de derecho público



El Colegio de Arquitectos acaba de inaugurar su nueva sede en la calle Los Aguayos de Santander. / INNOVA

de las mejores maneras de salir reforzado de la crisis.

Y es que sólo a través de la actualización de conocimientos y habilidades personales parece posible aumentar el valor añadido de los servicios que los profesionales

ofrecen a los ciudadanos que los demandan.

Sin duda, en este aspecto, el colegio profesional cuenta con más medios que los particulares para poder cubrir este aspecto de manera permanente.

Bolsa de empleo

Otra de las demandas que los titulados han trasladado tradicionalmente a sus colegios profesionales es la posibilidad de tener a su disposición una bolsa de empleo activa.

De esta manera, para los profesionales el colegio se convierte en un vehículo no sólo para conseguir su primer trabajo, sino también como medio para optar a la promoción profesional hacia puestos mejores.

CARLOS RANGEL VICEPRESIDENTE SEGUNDO DEL COLEGIO DE EMPRESISTAS DE CANTABRIA

«Uno de los fines de los colegios es constituirse en garantía jurídica»

—¿Cuál es, en su opinión, el principal activo del colegio de empresarios de Cantabria?

—Siempre digo que nuestro principal activo son nuestros colegiados. En el Colegio de Empresistas agrupamos dos tipos de profesionales: los antiguos profesionales mercantiles, intendentes y peritos mercantiles, que estudiaron en las Escuelas de Comercio, y los que actualmente salen de las facultades de Económicas y de Ciencias Empresariales. Esa unión entre los conocimientos de los colegiados que cuentan con una experiencia dilatada y los de

los nuevos colegiados recién salidos de la universidad con conocimientos actualizados en otras materias es un gran activo. Por otra parte, nuestro Colegio es conocido por ser muy innovador, por estar constantemente desarrollando nuevas actividades, como el Grado de Contabilidad y Finanzas que estamos intentando que crear, de cara a la aplicación del nuevo Plan de Bolonia.

—¿Cree que la actual situación económica empuja a los ciudadanos a buscar apoyo en colegios?

—Sí que les empuja. En la actual situación de crisis, de incertidum-



Carlos Rangel. / INNOVA

bre económica, todos buscan una cierta seguridad, poder ofrecer más a sus clientes. Y los colegios, con sus actividades formativas, con su posibilidad de acceder a determinadas entidades públicas, facilitan

mucho la labor a los colegiados. Por eso se están acercando más a nosotros. Por ejemplo, en lo que respecta a la oferta formativa, el incremento de asistencia en este año ha sido de un 40. Además, en estos meses hemos tenido más demanda de nuevos cursos.

—En este sentido, ¿podemos decir que los colegios profesionales se conciben como un elemento de seguridad?

—Uno de los fines fundamentales de los colegios es constituirse en garantía jurídica para ciudadanos y empresas. En este sentido, tenemos diversas comisiones de deontología profesional que, ante cualquier actuación que en la que un ciudadano se haya sentido perjudicado, puede asistir al colegio y plantearnos la cuestión. Eso es fundamental, por una parte para el ciudadano, pero también para el colegiado que, ante sus clientes, puede aportar todas esas garantías.